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Marcelo Crivella vai preso 
por suspeita de corrupção

Prefeito do Rio é afastado e presidente da Câmara de Vereadores, Jorge Felippe, assume o cargo

NÃO ADIANTA CHAMAR A MÁRCIA

CIDADES\PÁG. 3 

O prefeito do Rio de Janeiro, Marcelo Crivella, deixa a Cidade da Polícia, após ser preso na manhã de ontem (22) durante uma ação conjunta entre a Polícia Civil e o Ministério Público do Estado. Segundo o MP, R$ 50 milhões foram desviados 

Tânia Rêgo /Agência Brasil

Polícia caça assaltantes de residências
Ação busca desarticular quadrilha que utiliza fuzis, granadas e violência. Mais de 100 casas já foram invadidas
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Fiocruz prevê entrega 
de vacina em fevereiro
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Cedae: abastecimento 
vai ser normalizado

Petrobras acha novo 
reservatório no pré-sal

PANORAMA\PÁG. 2

Festival tem 
último dia
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CULTURA

Daniel Barboza/Divulgação

‘Lima entre Nós’ no Niterói em Cena

ESPORTES

Lateral do Flu 
sai em defesa 
de Marcão

Lucas Merçon / Fluminense

Danilo Barcelos elogiou o trabalho do técnico

Gerson, do Fla, vai à delegacia
Apoiador rubro-negro prestou depoimento ontem, acusando o 
meia colombiano Índio Ramirez, jogador do Bahia, de racismo

ESPORTES\PÁG.8

Reprodução do Twitter

Gerson esteve, ao lado do vice-presidente do Fla, Rodrigo Dunshee, na Decradi
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Segunda onda da covid
Da segunda onda estavam todos avisados, mas mesmo 
assim houve, de forma criminosa, essas eleições sem ne-
nhum respeito aos eleitores... Sem estrutura e prevenção. 
Cadê os hospitais de campanha?
Luiz André Duarte

Sujeira no mercado
Não é a primeira vez reclamo da imundície deixada pelo 
mercado Rede Economia na Rua Parci Ribeiro, no Largo 
da Batalha. Mas como deixar de falar de um problema 
que se repete ininterruptamente? Uma boca de lobo que 
fica próximo da entrada do depósito do estabelecimento 
vive cheia de lixo, jogado pelos próprios funcionários do 
mercado.
Cristiane Dantas

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

De olho nos 
sonegadores
A Secretaria de Estado de 
Fazenda do Rio (Sefaz-RJ) 
realiza nesta semana a Ope-
ração Maçarico XV. O objetivo 
é confirmar a real existên-
cia de contribuintes e suas 
atividades, uma vez que fo-
ram encontrados indícios 
de simulação de operações 
e inexistência de endereço 
físico. Serão vistoriados es-
tabelecimentos localizados 
em Resende, Itaperuna, Rio 
Bonito, Rio de Janeiro, Nova 
Iguaçu, Magé, Cabo Frio, Tan-
guá, Itaguaí e Sapucaia que, 
juntos, emitiram cerca de R$ 
1 bilhão em notas fiscais nos 
últimos 12 meses.

“Geralmente, são empre-
sas recém-abertas que esta-
vam inativas por um longo 
tempo e passaram a emitir 
ou receber um grande volume 
de notas fiscais em um curto 
intervalo de tempo. Caso as 
suspeitas sejam confirma-
das, os créditos irregulares 
de ICMS serão anulados e as 
empresas terão as suas ins-
crições estaduais impedidas. 
Enquanto isso, será aberto 
um procedimento para o 
cancelamento definitivo da 
Inscrição Estadual”, explica 
o superintendente de Fisca-
lização da Sefaz-RJ, Rodrigo 
Aguieiras. 

Operação nos comércios do Rio

O Procon-RJ fez ontem 
ação para orientar esta-
belecimentos do Centro, 
zonas Norte, Sul e Oeste 
da capital, além de Niterói 
e Nova Iguaçu, na Baixada. 
Os fiscais estiveram em 
shoppings, no Saara, Mer-

Divugação

cadão de Madureira e cal-
çadão de Nova Iguaçu para 
orientar sobre publicidade, 
trocas e principalmente 
verificar as normas de pre-
venção à covid. O que mais 
acharam foi aglomeração 
nas filas dos caixas.

Rio: alvo de mudanças climáticas
O Ministério Público do Es-
tado (MPRJ) expediu nesta 
semana recomendação à 
Prefeitura do Rio e ao Go-
verno do Estado para que 
adotem políticas públicas 
relacionadas ao refreamento 
do processo de mudanças 
climáticas, assim como o 
alívio de seus efeitos nega-
tivos. A medida é baseada 
em estudos científicos das 
últimas décadas que apon-
tam mudança significativa 
nas condições climáticas, 
causando eventos extremos 
com maior frequência, como 
ondas de calor, secas, inun-
dações e outros fatores de 
risco à população.

Para o MPRJ, esses riscos 
se tornam ainda mais preo-
cupantes em áreas que não 
possuem infraestrutura e 
serviços básicos adequados, 
como no caso das comu-
nidades na cidade do Rio, 
visto que eventos climáticos 
podem danificar estruturas 
urbanas e causar desastres 
diversos. No documento 
divulgado pelo MPRJ, consta 
que as cidades brasileiras 
não possuem, atualmente, 

Fernando Frazão/Agência Brasil

MPRJ cobra do Estado e da capital ações de combate ao aquecimento global e suas consequências

Álcool em gel 
nos comércios
O Sindilojas Niterói recebeu 
da Fecomércio RJ mil frascos 
com álcool gel, que estão sen-
do distribuídos aos comer-
ciantes da cidade para uso 
pelos funcionários e clientes.

“É um gesto simbólico, 
mas muito apropriado, do 
apoio institucional aos em-
preendedores locais”, comen-
ta o presidente do Sindicato 
dos Lojistas, Charbel Tauil.

“Vale destacar que o Co-
mércio de Niterói desde sem-
pre vem fazendo a sua parte, 
seguindo todos os protocolos 
de higiene”, frisa Charbel. 

capacidade de adaptação 
aos efeitos das mudanças 
climáticas, e que previsões 
apontam que o Rio é que 
mais sofrerá com o aumento 
do nível do mar, chuvas in-
tensas e inundações.

O MPRJ recomenda ao 
Governo que se promova o 
Fórum Rio de Mudanças Cli-
máticas, instituído pelo De-

creto nº 46.912/20, além de 
que seja elaborado o Plano 
Estadual sobre Mudanças do 
Clima, com medidas concre-
tas para a redução das emis-
sões e maior estímulo fiscal 
às práticas sustentáveis. 

Já para Prefeitura do 
Rio, a recomendação é de 
que seja editado o Plano 
de Ação Climática, e que se 

regulamente e implemente 
o Fundo Municipal sobre 
Mudança do Clima e De-
senvolvimento Sustentável, 
o Fórum Carioca sobre 
Mudança do Clima e De-
senvolvimento Sustentável, 
e a elaboração e constante 
atualização do Inventário 
de Emissões de Gases de 
Efeito Estufa (GEE). 

Repúdio 
ao assédio

Carrinhos 
adaptados

Vereadores de Niterói apro-
varam ontem uma Moção 
de Repúdio ao deputado 
Fernando Cury (Cidadania), 
acusado de assediar sexual-
mente a deputada do PSOL, 
Isa Penna, na Assembleia Le-
gislativa de São Paulo (Alesp). 
A Moção foi apresentada pe-
los vereadores Paulo Eduardo 
Gomes e Renatinho (PSOL) e 
assinada por todos os colegas 
da Casa.  

“É revoltante como ho-
mens, que deveriam traba-
lhar por uma sociedade mais 
justa, livre e equânime, ainda 
reproduzem o machismo de 
forma escancarada, desqua-
lificando e objetificando as 
mulheres de toda e qualquer 
forma possível. Isa Penna é 
uma jovem deputada, elei-
ta democraticamente com 
53.838 votos, pelo Estado de 
São Paulo. Ela tem, bem como 
todas as mulheres, o direito 
de ocupar espaço no parla-
mento, de fazer política, e de 
representar as pessoas deste 
estado”, diz o texto da moção. 

Paulo Eduardo Gomes 
também irá apresentar uma 
Moção de Congratulações 
em homenagem à deputada, 
que denunciou o caso e busca 
apuração do caso de assédio 
sexual pela Comissão de Ética 
da Alesp.

A Câmara dos Deputados 
aprovou, o PL 485/2019 que 
trata da obrigatoriedade da 
disponibilização de carrinhos 
de compra adaptáveis em 
supermercados para pessoas 
com deficiência ou com mo-
bilidade reduzida. A proposta 
determina que os estabele-
cimentos também tenham, 
pelo menos, um funcionário 
capacitado para atender a 
essas pessoas. O projeto segue 
agora para o Senado. Pelo tex-
to, de 2% a 5% dos carrinhos 
deverão ser adaptados.

Petrobras acha reserva de petróleo

A Petrobras achou petróleo 
de ótima qualidade com a 
perfuração de um poço no 
campo de Búzios, na Bacia 
de Santos. O poço 9-BUZ-
-48D-RJS está a 188 km da 
capital e foi perfurado em 
profundidade d’água de 

Tânia Rêgo/Agência Brasil

1.850 metros. Testes a par-
tir de 5.540 metros de pro-
fundidade confirmaram oe 
reservatórios. A Petrobras 
opera (90%) do consórcio 
no campo de Búzios, em 
parceria com CNOOC (5%) 
e CNODC (5%).

Panorama RJPanorama RJ

‘Niterói em Cena’ 
chega ao fim hoje
Nesta quarta, às 19h, a “13ª 
edição do Niterói em Cena 
– Mostra Nacional de Tea-
tro” apresenta, no Teatro 
Popular Oscar Niemeyer, a 
peça “Lima entre nós” – da 
Companhia Teatral Quei-
mados Encena, do Rio de 
Janeiro, dentro da Mostra 
Palco, aberta ao público 
presencialmente e fechan-
do o Festival em grande 
estilo. A entrada é gratuita.

O monólogo, que encer-
ra o festival, é interpretado 

pelo ator Leandro Santanna 
e faz um tributo ao escritor 
e cronista Lima Barreto. 
A direção é de Márcia do 
Valle. O espetáculo tem a 
importante missão de ins-
pirar, uma indispensável 
discussão sobre o espaço 
de escritores e artistas ne-
gros no cenário cultural e 
literário brasileiro, quase 
cem anos depois da morte 
de Lima Barreto. O ingresso 
é gratuito, limitado a 2 por 
CPF, no site da Sympla. 

CULTURA FABIANA MAIA

Celebração
Até dia 30, sempre às quar-
tas, para celebrar as festas 
de fim de ano, o trio for-
mado por Manuela Freua, 
Giovanni Tristacci e Rafael 
Marão e do Conjunto de 
Música Antiga da USP fazem 
transmissões, às 19h, pelo 
projeto “Sesc Ao Vivo”. O 
trio preparou um repertório 
cheio de canções natalinas 
de diferentes países, como 
“White Christmas” e “Noite 
Azul”. O Música Antiga da 
USP apresenta obras de 
Georg Philipp Telemann.

ENCENAÇÃO - O “Baile do Menino Deus”, que acon-
tece há 17 anos na praça do Marco Zero, no Recife, 
ganhou uma versão em vídeo, que é transmitida nos 
desta quarta até sexta, às 20h, pelo Youtube. A encena-
ção tem a missão de resgatar as várias formas de cele-
bração do Natal, evocando manifestações da cultura 
popular como reisado, lapinha e pastoril.

RETROSPECTIVA - Nesta quarta, acontece a última 
apresentação da tradicional Retrospectiva do Cine-
ma Brasileiro, realizada todos os anos pelo Cinesesc. 
O projeto apresenta títulos de graça pela plataforma 
Sesc Digital. Clássicos como “São Bernardo” (1972), 
“Eles Não Usam Black-tie” (1981) e “ABC da Greve” 
(1979-1990) estão na programação.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Daniel Barboza/Divulgação

O monólogo “Lima entre Nós” é interpretado por Leandro Santanna

Divulgação

Manuela Freua celebra o fim 
do ano com canções natalinas



Cidades 3Quarta-feira, 23/12/2020 ofluminense.com.br

Marcello Crivella é preso em 
operação do MP e da polícia
Prefeito da cidade do Rio de Janeiro foi surpreendido em casa, na Barra da Tijuca, na Zona Oeste

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella (Republi-
canos), foi preso na manhã 
desta quarta-feira (22), em 
uma operação da Polícia 
Civil em conjunto com o 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ). O prefeito 
foi preso na casa onde mora, 
na Barra da Tijuca, Zona 
Oeste do Rio, e levado para 
a Cidade da Polícia, na Zona 
Norte da cidade. Ele chegou 
à Cidade da Polícia por volta 
das 6h30.No início da noite, 
deu entrada no sistema pri-
sional.

Outros nomes também 
foram presos na mesma ope-
ração, o empresário Rafael 
Alves, o delegado aposenta-
do Fernando Moraes, o ex-
-tesoureiro da campanha de 
Crivella, Mauro Macedo, os 
também empresários Ade-
nor Gonçalves dos Santos e 
Cristiano Stockler Campos.

Além deles, o ex-senador 
Eduardo Lopes também é 
um dos alvos da operação, 
mas não foi encontrado em 
sua casa no Rio. O político 
deverá se apresentar à po-
lícia em Belém, para onde 

em março deste ano, e teve 
como alvo a Prefeitura do Rio 
de Janeiro, a sede da Riotur, a 
residência de Marcelo Alves, 
ex-presidente da Riotur, e do 
irmão dele, Rafael.

 
Perseguição política - Em 

declarações feitas à imprensa, 
antes de entrar na Delegacia 
Fazendária, o prefeito se disse 
vítima de perseguição política, 
afirmou que, em seu governo, 
combateu a corrupção e afir-
mou querer justiça.

Em nota, o MPRJ confir-
mou que cumpriu mandados 
de prisão contra suspeitos de 
integrar de um esquema ile-
gal que atuava na prefeitura 
do Rio. “Em razão do sigilo 
decretado pela Justiça, não 
podem ser fornecidas outras 
informações”, diz a nota.

Como o vice-prefeito de 
Crivella Fernando McDowell 
morreu em maio de 2018, 
quem irá assumir a prefeitura 
durante os nove dias que ainda 
faltam para se cumprir o man-
dato, até a posse do prefeito 
eleito, Eduardo Paes, será o 
presidente da Câmara de Ve-
readores, Jorge Felipe (DEM).

Investigações 
apontam 
existência de 
“QG da propina” 
dentro da 
prefeitura  

Reprodução/TV Globo

Na chegada à Cidade da Polícia, Marcelo Crivella declarou que está sendo vítima de perseguição política 

R$ 50 milhões 
em propinas

QG da Propina - Conforme 
as investigações, empresas que 
tinham interesses em fechar 
contratos ou tinham algum 
dinheiro para receber do mu-
nicípio, entregavam cheques a 
Rafael Alves, irmão de Marcelo 
Alves — então presidente da 
Riotur, que em seguida facilita-
va a assinatura dos contratos e 
o pagamento de dívidas.

A investigação que desen-
cadeou a Operação Hades 
foi baseada na delação do 
doleiro Sérgio Mizrahy, preso 
em uma operação de 2019. De 
acordo com ele, haveria um 
“QG da Propina” dentro da 
Riotur, alegando ainda que o 
empresário Rafael Alves era o 
coordenador QG.

A Operação Hades foi de-
flagrada pela primeira vez 

teria se mudado. Crivella foi 
um dos alvos de uma ação 
que investiga um esquema 

de corrupção na cidade.  
Batizada de “Operação Ha-
des”, as investigações apon-

tam um suposto ‘QG de Pro-
pina’ dentro da Prefeitura 
do Rio.

Jorge Felippe assume a prefeitura até posse de Eduardo Paes
Após a prisão de Marcelo 
Crivella, ocorrida na manhã 
desta terça-feira (22), durante 
desdobramento da Opera-
ção Hades, o presidente da 
Câmara Municipal do Rio de 
Janeiro, Jorge Felippe (DEM), 
vai assumir a prefeitura da 
cidade até o dia 31 de de-

zembro, quando haverá a 
posse de Eduardo Paes. Jorge 
Felippe entrou na linha de 
sucessão da Prefeitura após 
a morte do vice-prefeito do 
Rio de Janeiro, Fernando Mac 
Dowell, em maio de 2018.

Jorge Felippe, de 70 anos, é 
formado em Direito, nascido 

em Bangu e está em seu séti-
mo mandato como vereador, 
sendo o sexto cargo como 
presidente da Câmara Muni-
cipal do Rio de Janeiro, onde 
está atualmente desde 2019.

Em uma nota, Jorge Feli-
ppe afirmou o compromisso 
em tranquilizar os cario-

cas, garantindo que a cidade 
não ficará sem comando du-
rante os últimos dias da atual 
gestão. Ele já se prontificou 
a ir para a prefeitura o mais 
rápido possível, para começar 
a tomar as decisões e medidas 
cabíveis.

“Como prefeito em exer-

cício, vou orientar a todos os 
secretários municipais e diri-
gentes de empresas e órgãos 
para que mantenham a má-
quina pública a pleno vapor. 
Vamos trabalhar com afinco 
e dedicação até o último dia. 
Já conversei também com o 
prefeito eleito Eduardo Paes. 

A transição vai continuar e 
vamos fornecer todas as in-
formações necessárias para 
a nova equipe. Vamos garantir 
o pleno funcionamento dos 
serviços municipais até o dia 
1º de janeiro. O Rio de Janei-
ro tem prefeito!”, disse Jorge 
Felippe.

Uma determinação da Justi-
ça do Rio de Janeiro acabou 
de instituir o afastamento 
do prefeito Marcelo Crivella 
de suas funções públicas. 
Ele foi preso na manhã de 
ontem durante a Operação 
Hades, uma ação conjunta 
entre a Polícia Civil e o Mi-
nistério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ). 

Em um documento ju-
dicial, a desembargadora 
Rosa Helena Penna Mace-
do Guita determina que o 
prefeito dispense qualquer 
realização de atos inerentes 
ao exercício do cargo. Ainda 
no despacho da prisão, a 
desembargadora diz que 
Crivella seria o chefe de uma 
organização criminosa que 
atuava dentro da prefeitura, 
e que embora restem pou-
cos dias de mandato, a atua-
ção do prefeito até lá traria 
riscos à ordem pública.

Para  Rosa Helena, os cri-
mes cometidos pelo QG da 
Propina, esquema em que 
Crivella atuava juntamente 
com os outros presos, ocor-
reram de modo permanente 
ao longo de quatro anos de 
mandato, e que começaram 
a ser planejados durante 
a campanha eleitoral do 
prefeito.

Além de Crivella, foram 
presos: o empresário Rafael 
Alves, o delegado aposen-
tado Fernando Moraes, o 
ex-tesoureiro da campanha 
de Crivella, Mauro Macedo, 
além dos empresários Ade-
nor Gonçalves dos Santos e 
Cristiano Stockler Campos.

Os presos passarão por 
uma audiência de custódia 
às 15h, no Tribunal de Jus-
tiça, para promover a lega-
lidade destas prisões. Com 
o afastamento de Crivella, 
Jorge Felippe assume a pre-

feitura do Rio de Janeiro até 
o dia 31 de dezembro.

Segundo o subprocura-
dor-geral de Justiça, Ricar-
do Ribeiro, a organização 
criminosa que atuava no 
QG da Propina começou as 
atividades ilícitas durante a 
campanha de eleição de Cri-
vella, desde lá, arrecadando 
cerca de R$ 50 milhões em 
propinas.

A desembargadora Rosa 
Helena afirmou que depois 
que Marcelo Crivella foi 
eleito, Rafael Alves passou 
a ocupar uma sala na sede 
da Riotur, empresa muni-
cipal de turismo, mesmo 
sem exercer cargo público. 
O doleiro Sergio Mizrahy, 
responsável por entregar o 
esquema durante uma pri-
são em 2019, disse que es-
teve no local diversas vezes 
para entregar ao empresário 
dinheiro em espécie, fru-
to de operações de troca 
de cheques resultantes da 
cobrança de taxa de serviço.

“Relatou ainda o cola-
borador Sérgio Mizrahy 
que Rafael Alves cobrava 
propina para autorizar o 
pagamento de faturas atra-
sadas a empresas credoras, 
destinando o percentual de 
20% a 30% a Marcelo Alves, 
seu irmão, então presidente 
da Riotur, e outro percen-
tual ao prefeito Marcelo 
Crivella”, destacou a Rosa 
Helena.

O Ministério Público res-
salta que, embora Crivella 
não tenha sido reeleito, o 
que resulta na perda de foro 
especial, as medidas caute-
lares requeridas devem ser 
imediatamente analisadas, 
sob pena de ver frustrados 
a eficácia da investigação 
e dos desdobramentos da 
mesma.

Reprodução/Facebook

Fernando Moraes é apontado como responsável por coagir empresários a continuarem com pagamentos de propina

Delegado aposentado teria 
ameaçado empresários

Durante a deflagração da 
operação Hades, que culmi-
nou com a prisão do prefeito 
Marcelo Crivella na manhã de 
ontem (22), o delegado apo-
sentado Fernando Moraes, 
também preso, foi apresenta-
do como suspeito de utilizar 
armas de fogo e agressões 
físicas para coagir empre-
sários a continuarem com o 
pagamento de propinas.

Segundo o Ministério Pú-
blico do Rio de Janeiro, res-
ponsável pelas investigações e 
prisões, Fernando teria inten-
ção de induzir a continuidade 
no pagamento de propina 
para todos os envolvidos no 
esquema, e não somente a um 
grupo específico.

O grupo criminoso, que 
atuava numa espécie de QG 
da Propina, oferecia vanta-
gens indevidas a uma empresa 
para que houvesse renovação 

de contratos com a Prefeitura 
do Rio. Porém, após um outro 
grupo da própria organização 
criminosa fazer uma aborda-
gem individual aos empresá-
rios, iniciou-se uma disputa 
interna.

Ainda segundo o MPRJ, 
Fernando, ao saber do que 
estava acontecendo sobre o 
redirecionamento da pro-
pina, teria passado a fazer 
contestações com o objetivo 
de dividir o valor entre todos 
os membros. Ele exigiu aos 

empresários que, se todos não 
recebessem, ninguém deveria 
receber, algo que foi negado 
pelos pagadores.

De acordo com o MPRJ, 
em uma reunião posterior 
Fernando teria chegado a ficar 
alterado, dando chutes e coro-
nhadas. Além de fazer amea-
ças contra dois empresários 
teia chegado a apontar uma 
arma para um deles. Após esse 
encontro, os pagamentos de 
propina foram interrompidos, 
para que os membros se orga-
nizassem internamente.

A operação deflagrada 
nesta terça-feira faz parte de 
uma terceira fase de prisões 
e investigações, que inicia-
ram após delações recebidas 
em 2019. Todos foram de-
nunciados pelos crimes de 
organização criminosa, lava-
gem de dinheiro, corrupção 
ativa e corrupção passiva.

As denúncias foram 
por organização 
criminosa, 
lavagem de 
dinheiro e 
corrupção

Defesa entra 
com pedido 
de liberdade
A defesa do prefeito afastado 
do Rio de Janeiro, Marcelo 
Crivella, entrou com pedido 
de liberdade no Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ). Devido 
ao período de recesso no Ju-
diciário, o habeas corpus será 
analisado pelo presidente do 
tribunal, ministro Humberto 
Martins.

A defesa que no primeiro 
momento acreditava na libe-
ração do prefeito do Rio na 
audiência de custódia realiza-
da na tarde de ontem, optou 
pelo pedido de habeas corpus, 
depois que a liberdade não 
foi alcançada na audiência 
realizada na Cidade da Polícia.

O advogado Alberto Sam-
paio, que defende Crivella, 
disse ao sair da Cidade da 
Polícia, onde foi acompanhar 
o cliente, que o prefeito foi 
surpreendido com a prisão.

Crivella foi preso na manhã 
de ontem por determinação 
da desembargadora Rosa He-
lena Penna Macedo Guita, 
da 2ª Câmara Criminal do 
Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro. 

Ao chegar à Cidade da 
Polícia, o prefeito atribuiu a 
sua prisão a uma perseguição 
política. “Perseguição política. 
Lutei contra o pedágio ilegal 
e injusto, tirei recursos do 
carnaval, negociei com o VLT. 
Foi o governo que mais atuou 
contra a corrupção no Rio de 
Janeiro”, afirmou.

Defesa esperava 
que Crivella 
fosse solto na 
audiência de 
custódia
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O PASTOR

Dom José Francisco

Quem já leu “O Pastor”, 
de Frederick Forsyth, cer-
tamente, ficou encantado 
com a essência desse mag-
nífico conto de apenas 70 
páginas. 

Tudo acontece na Noi-
te de Natal de 1957.

Um jovem piloto da 
Royal Air Force recebe 
licença para comemorar 
a data com a família, no 
Reino Unido. Com um luar 
belíssimo, no céu noturno 
da Alemanha, o piloto de-
cola sozinho em seu avião 
de caça para sobrevoar em 
direção ao Mar do Norte. 
Tudo parece perfeito, nada 
a temer, ele conhecia a 
rota. Se tudo desse certo 
ele chegaria antes da 
meia- noite para estar 
com sua família. 

Mas algo muda 
o rumo do 
voo: no meio 
d o  t r a j e t o 
ocorre uma 
pane elétri-
ca no apare-
lho, e ele tem 
poucas al-
ternativas: a 
bússola gira 
loucamente 
para lugar 
nenhum so-
bre um vas-
to mar coberto pela 
neblina. O piloto se vê 
perdido no nevoeiro e 
o avião começa a per-
der altitude. O rádio não 
funciona, nem o radar, 
nem o botão de transmis-
são. Ele sabe que morrerá 
em poucos minutos. 

Seu desespero é pal-
pável, as alternativas são 
mínimas, o fim é certo. 
Usando a última chance 
de ser socorrido, ele faz 
com que o caça emita có-
digos de emergência para 
um resgate, esperando 
que um avião de resgate 
venha salvá-lo da morte. 
O combustível começa 

a acabar; o desespero, a 
aumentar. 

De repente, do nada, 
surge um misterioso avião 
de resgate, e...

Bem, vou deixar o res-
tante para vocês lerem. 

Adianto que vale a 
pena!

No Natal, tudo 
é possível. O Natal 

proporciona 
inigualáveis 
sentimentos 
ternos e li-
bertadores. 
Sobretudo, 
a  c e r t e z a 
de não es-
tarmos so-
zinhos em 
nossas pa-
nes.

Tu d o  é 
possível no 

Natal! Aproveitem 
essa oportunidade 
para serem resga-
tados. É isso que 

desejo aos leitores que me 
acompanharam, semanal-
mente, neste difícil ano 
que termina. 

Que o Menino do Pre-
sépio nos guie sempre, 
como o avião de resgate 
da história. Que ele seja 
o nosso pastor na noite 
escura. 

Feliz Natal!

No Natal, tudo 
é possível. 

O Natal 
proporciona 
inigualáveis 
sentimentos 

ternos e 
libertadores

OPINIÃO

Dom José Francisco

Mitra Arquidiocesana de Niterói

Divulgação

A Enel montou esquema 
especial de atendimento 
para os feriados de Natal 
(25), e Ano Novo (1º). 
Serão mantidas equipes 
trabalhando normal-
mente durante os feria-
dos e nas vésperas, em 
116 subestações na área 
de concessão. No total, 
terão 552 equipes moto-
rizadas e 1.563 pessoas 
de diferentes setores.

O esquema envol-
ve também a área de 
atendimento ao cliente, 
que funcionará com a 
Central de Relaciona-
mento (0800 280 0120), 
24h por dia. O cliente 
também poderá falar 
com a Enel pela internet: 
https://www.enel.com.
br/ e pelo aplicativo 
Enel Rio. E também pelo 
WhatsApp, enviando um 
“Olá” para o número 
(21) 99601-9608. 

Nos dias 24 e 31 ha-
verá expediente das 8h 
até o meio dia nas lojas 
de atendimento. Já nos 
dias 25 e 1º não haverá 
expediente, voltando a 
funcionar normalmente 
no dia 4 de janeiro.

Enel terá 
esquema
especial

Mesmo com a pandemia, passagem de carros pela estrada deve aumentar

ViaLagos com expectativa de 
fluxo intenso no fim do ano
Chegou o verão, período de 
maior circulação de turistas 
e veranistas para as praias da 
Costa do Sol, e com a proximi-
dade das festas de fim de ano 
e da alta temporada, a CCR 
ViaLagos inicia hoje (23) a 
Operação Verão na rodovia, um 
esquema especial com equipes 
e viaturas do SOS Médico e 
Mecânico da concessionária 
reforçadas para atender ao au-
mento de 20% no fluxo de veí-
culos nessa época, em relação 
ao restante do ano. Milhares de 
motoristas de outros estados 
já estão com o pé na estrada. 
E para acessar à ViaLagos (RJ-
124) em direção às cidades 
como Búzios, Cabo Frio, Arraial 
do Cabo e São Pedro da Aldeia, 
basta entrar à direita, na saída 
261, em Rio Bonito.

Para o período do Natal, a 
CCR ViaLagos estima a pas-
sagem de 89 mil veículos pela 
rodovia, de hoje até sábado 
(26). Já para o Ano Novo, a 
previsão é bem mais intensa, 
mais de 400 mil veículos, entre 
os dias 27 e 6/1, sendo a quarta 
e a quinta-feira (30 e 31) os dias 
mais movimentados na ida 
para Região dos Lagos, quando 

deverão passar 41 mil e 46 mil 
veículos, respectivamente. Na 
volta do Réveillon, são espera-
dos 41 mil veículos, no sábado 
e outros 54 mil, no domingo (3).

De olho na segurança e 
no conforto dos clientes, as 
equipes de atendimento da 
concessionária estarão refor-
çadas e atuando 24 horas com 
as devidas medidas de higie-
nização, intensificadas desde 
o início da pandemia. Painéis 
luminosos ao longo da rodovia 
e o site da empresa divulgam 
mensagens de conscientização 
e orientações de prevenção ao 
novo coronavírus. A Polícia 
Militar Rodoviária (PRF) inten-
sificará as fiscalizações na via e 
o CPROEIS, Programa Estadual 
de Integração na Segurança, 
da Polícia Militar, atuará na 
praça de pedágio fiscalizando 
a evasão de pedágio - infração 
grave sujeita a multa que pode 
causar acidentes.

A CCR ViaLagos opera com 
câmeras de monitoramento de 
tráfego ao longo da via e três 
bases de atendimento ao clien-
te, que contam com colabora-
dores e viaturas de inspeção, 
guinchos e ambulâncias UTI 

e de resgate. Duas bases estão 
localizadas no sentido Região 
dos Lagos, nos quilômetros 
21,5 (Rio Bonito – ao lado da 
praça de pedágio) e 40,5 (Ara-
ruama); e uma no sentido Rio 
de Janeiro, no quilômetro 56 
(São Pedro da Aldeia).

É recomendável que o mo-
torista, antes de viajar, verifique 
as condições gerais do veículo 
como as lanternas e faróis, 
calibragem dos pneus, filtro de 
ar e os níveis de água e óleo do 
motor e também o de combus-
tível. É importante obedecer à 
sinalização e os limites de ve-
locidade da rodovia para evitar 
acidentes.

Informações sobre o tráfe-
go estão disponíveis 24 horas 
em www.grupoccr.com.br/
vialagos ou no Disque CCR 
ViaLagos (0800 7020124), que 
conta também com Central 
de Atendimento ao Deficiente 
Auditivo (0800 022 0130).

Em caso de emergência, 
o motorista deve parar no 
acostamento, ligar o pisca - 
alerta e aguardar o socorro 
da CCR ViaLagos. Se preferir, 
pode ligar para o 0800 da 
concessionária.

Barcas circulam amanhã em horário 
normal. Sexta terá menos viagens
A CCR Barcas vai operar com 
a grade de dias úteis na próxi-
ma quinta-feira (24), véspera 
de Natal, e com a grade de 
fins de semana e feriados 
na sexta-feira (25), feriado 
do Natal, conforme disponí-
vel em http://www.grupoc-
cr.com.br/barcas/noticias/
medidas-contra-o-coronavi-
rus?id=4081 .

Desde o início da pande-
mia, a empresa adotou pro-
cedimentos operacionais e de 
informação, além de intensifi-
car a limpeza e a higienização 
das embarcações e estações. 
Sendo assim, a concessionária 
vem promovendo a desinfec-
ção diária e constante de suas 
dependências. A fim de evitar 
a propagação do vírus no 
transporte aquaviário, colabo-

radores da CCR Barcas usando 
os equipamentos de proteção 
individual (EPIs) adequados 
aplicam constantemente nas 
embarcações um detergente 
desinfetante concentrado 
para limpeza e desinfecção 
de superfícies hospitalares e 
equipamentos médicos.

Para evitar aglomeração 
nos terminais e nos barcos, 
os bloqueios das estações 
estão programados para que 
o número de passagens dis-
ponibilizadas seja exatamente 
igual ao número de assentos 
da embarcação da vez. O uso 
de máscaras de proteção facial 
é obrigatório no transporte 
aquaviário, e a CCR Barcas 
orienta os usuários acerca da 
medida nos terminais e em-
barcações.

No feriado, a concessionária vai operar com a grade de fins de semana, de uma em uma hora
Divulgação

Para evitar aglomerações, o número de passageiros será limitado

Um milhão de consumidores sofre com falta de água em vários bairros

Cedae: abastecimento no Rio deve 
ser normalizado em até dois dias

A Companhia Estadual de 
Águas e Esgoto (Cedae) co-
locou em operação na se-
gunda-feira (21) o motor da 
Elevatória do Lameirão, no 
Rio Comprido, Zona Norte da 
cidade. Com isso, a unidade 
já voltou a operar com 100% 
de sua capacidade. O sistema 
de abastecimento para os 
municípios do Rio de Janeiro 
e de Nilópolis, na Baixada 
Fluminense, está sendo nor-
malizado, podendo levar até 
48 horas para ser restabele-
cido. A elevatória apresentou 
problema no último dia 15 de 
novembro e está funcionando 
com apenas 25% de sua capa-
cidade, deixando 1 milhão de 
consumidores sem água em 
dezenas de bairros do Rio e 
da Baixada Fluminense.

Ao todo, 25 empregados 
da companhia participaram 
da operação. O motor de 35 
toneladas foi instalado na 
galeria de bombas da elevató-
ria, localizada a 64 metros de 
profundidade. A unidade tem 
a função de bombear água a 
uma altura de até 120 metros 
(equivalente a um prédio de 

tos causados à população, a 
Cedae vai reduzir automati-
camente em 25% o valor das 
contas dos clientes afetados 
diretamente pela redução 
no fornecimento de água. 
A redução da cobrança será 
automática, sem necessidade 
de solicitação por parte do 
cliente.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Cedae: problema na elevatória do Rio Comprido afetou abastecimento em várias regiões do Rio e da Baixada

44 andares), criando a pressão 
necessária para iniciar o pro-
cesso de distribuição para os 
municípios do Rio de Janeiro 
e de Nilópolis.

“Assim que o motor che-
gou à unidade, na última 
sexta-feira (18), colocamos 
equipes trabalhando durante 
o fim de semana para que 

pudéssemos reduzir o prazo 
e voltar à operação com toda 
a capacidade da elevatória”, 
disse o presidente da Cedae, 
Edes Fernandes de Oliveira.

Desconto nas contas - 
Após pressão do Ministério 
Público do Estado (MPRJ), 
para compensar os impac-

Búzios proíbe festas 
e eventos privados 

A prefeitura Búzios proibiu a 
realização de festas, shows e 
eventos privados com a co-
brança de ingressos. Em fun-
ção do aumento do número de 
pessoas infectadas pelo coro-
navírus, a prefeitura publicou 
o Decreto 1.536, que mantém 
o estado de calamidade pú-
blica e proíbe a realização de 
eventos públicos e privados 
na cidade.

Estabelecimentos comer-
ciais, incluindo academias, 
restaurantes, bares, super-
mercados, mercados, quios-
ques, quitandas e quiosques 
de praia podem abrir, mas 
devem operar com redução 
de 50% de sua capacidade 
máxima. Da mesma forma, 
igrejas e templos religiosos, 
escunas, catamarãs e táxis 
aquáticos, veículos de coope-
rativas municipais e veículos 
de transporte intermunicipal 
também deverão funcionar 
com a capacidade reduzida 

em 50%.
Hotéis, pousadas e demais 

meios de hospedagem podem 
trabalhar com 50% de sua 
capacidade máxima nos dias 
úteis e com 70% da capaci-
dade aos sábados, domingos 
e feriados. O uso de máscara 
é obrigatório em espaços pú-
blicos, incluindo as praias, que 
estão liberadas, e privados de 
acesso à população.

O Convention Bureau de 
Búzios avaliou que o lockdown 
(bloqueio total) decretado na 
semana passada causou mui-
tos prejuízos. “Cerca de 30% 
das reservas foram cancela-
das, os turistas ficaram assus-
tados. Mas estamos trabalhan-
do para reverter esses danos”, 
manifestou a entidade.

A Associação Comercial e 
Empresarial de Búzios (Aceb) 
estima que deverá haver que-
da de, pelo menos, 30% no 
faturamento do comércio e 
restaurantes.

Thiago Freitas / EBC

Lockdown em Búzios foi substituído por restrições não tão radicais
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Após ser acusado de expor crianças a conteúdo impróprio, youtuber fará vídeos sobre classificação indicativa

Felipe Neto faz acordo com MPRJ
O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ), por 
meio da 1ª Promotoria de Jus-
tiça de Tutela Coletiva da In-
fância e Juventude da Capital, 
assinou, na tarde desta sexta 
(18), em reunião virtual, Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC) com o youtuber Felipe 
Neto, no qual o mesmo se 
compromete a gravar e divul-
gar em seu canal vídeos sobre 
a temática da classificação 
indicativa no acesso à internet, 
com explicações a respeito das 
faixas etárias e uso da classifi-
cação nos padrões preconiza-
dos pelo Ministério da Justiça, 
inclusive incentivando outros 
youtubers para que adotem 
providência análoga.

Essa medida será adotada 
no prazo de 60 dias, a con-
tar da assinatura do TAC. O 
documento prevê ainda que 
Felipe Neto, dentro de 30 dias, 
efetuará a revisão do conteúdo 
atualmente disponível em seu 
canal do Youtube, de forma a 
garantir que conste a classifi-
cação indicativa adequada no 
título de todos seus vídeos, na 
padronagem prevista pelo Mi-
nistério da Justiça, realizando a 
“autoclassificação” dos vídeos.

Outro importante compro-
misso assumido pelo youtuber 
foi a disponibilização, às pró-
prias expensas e em até oito 
meses, de um curso de educa-
ção digital gratuito, com viés 
multidisciplinar, abordando 
também as práticas de contro-
les parentais no uso da internet 
por crianças e adolescentes, 
com orientações práticas de 
como protegê-los no espaço 
cibernético.

Felipe Neto também se 

comprometeu a participar de 
reuniões e audiências públicas 
organizadas pelo MPRJ para 
viabilizar a implementação 
de mecanismos de controle 
e de autoclassificação indica-
tiva por parte de produtores 
de conteúdo e providências 
nesse sentido, por parte dos 
provedores de aplicativos, para 
que os vídeos sejam disponi-
bilizados em suas respectivas 
plataformas.

O TAC assinado nesta sex-
ta-feira tem sua origem no re-
cebimento de comunicações, 
pela citada Promotoria, sobre 
suposta violação de direitos 
infanto-juvenis decorrente de 
conteúdo produzido pelo you-

tuber, que gerou a instauração 
do Inquérito Civil nº 11/2020. 
Análise da equipe técnica do 
Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça 
da Infância e Juventude (CAO 
Infância e Juventude/MPRJ) 
concluiu, em síntese, que 
houve inadequação do con-
teúdo, com a necessidade da 
intervenção do MPRJ no fo-
mento a políticas de proteção 
e adequação da legislação para 
a efetiva proteção de crianças 
e adolescentes no ambiente 
virtual, através com fortale-
cimento da garantia desses 
direitos também por meio da 
educação digital na escola, 
implicando responsabilidade 

nas plataformas digitais na 
filtragem dos conteúdos ofen-
sivos ou que violem os direitos 
desse público, promovendo 
a orientação por indicadores 
semelhantes aos da classi-
ficação indicativa das obras 
audiovisuais.

“Este é um momento espe-
cial para o trabalho do MPRJ, 
que promove a proteção inte-
gral de crianças e adolescentes 
em qualquer esfera, inclusive 
no ambiente digital, ciberné-
tico. A assinatura do Termo 
terá grande repercussão social, 
dentro da perspectiva de con-
seguirmos obter um resultado 
prático eficiente”, pontuou a 
promotora de Justiça Rosana 

Cipriano, titular da 1ª PJTCIJC, 
que complementou. “Ao assi-
narem o TAC, ambas as partes 
estão tendo ganhos, no sentido 
de chegar a um bom termo, a 
um ponto que será produtivo 
para a sociedade.”

O promotor de Justiça Ro-
drigo Medina, coordenador do 
Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça 
de Infância e Juventude (CAO 
Infância e Juventude/MPRJ, 
matéria não infracional), tam-
bém participou da solenidade 
de publicização do TAC. “Essa 
iniciativa está em consonância 
com a estratégia de o MPRJ 
atuar, principalmente, na pre-
venção à violação de direitos 
de crianças e adolescentes. 
Recebemos diariamente notí-
cias de fato sobre as violações 
dos direitos desse público na 
internet.

É importante esclarecer 
que a classificação indicati-
va do Ministério da Justiça 
consiste em política pública 
vigente no país há décadas e 
não importa em restrição de 
acesso a qualquer conteúdo, 
mas em critérios de orienta-
ção aos pais ou responsável 
legal para que decidam os 
conteúdos que crianças e 
adolescentes podem acessar, 
em conformidade com a sua 

maturidade e possibilidade de 
compreensão.”

Após assinar o TAC digital-
mente, Felipe Neto parabeni-
zou o trabalho que o MPRJ vem 
fazendo na defesa dos direitos 
de crianças e adolescentes. “Ao 
longo desse processo, com 
nossas várias reuniões, fiquei 
positivamente surpreso e feliz 
com o esforço do trabalho 
da instituição neste sentido. 
Comecei a produzir conteúdo 
para a internet em 2010, sem 
jamais imaginar que meus 
vídeos atingiriam tamanha 
repercussão. De lá para cá, 
e ainda mais intensamente 
nos últimos dois anos, tenho 
mergulhado em instrução, 
educação e estudo, para com-
preender como meu traba-
lho impacta na vida de uma 
família, no cotidiano de um 
jovem. Quero, cada vez mais, 
compreender esse processo, 
para poder usá-lo para o bem. 
E o MPRJ, à luz desse TAC, é um 
parceiro nessa busca. Quero 
ser auxílio, nunca um obstá-
culo. Contem comigo para 
qualquer coisa em que possa 
contribuir para levar a educa-
ção digital e a conscientização 
social para todos”, finalizou.

A solenidade virtual de 
assinatura do TAC, realizada 
pela plataforma Teams, con-
tou ainda com as presenças 
de Leonardo Ribeiro da Luz 
Fernandes, advogado de Felipe 
Neto, e do promotor de Justiça 
Moacir Silva do Nascimento 
Júnior, do Ministério Público 
do Estado da Bahia (MPBA), 
também com uma forte atua-
ção na defesa dos direitos de 
crianças e adolescentes na 
internet.

MPRJ havia 
instaurado 
inquérito após 
classificar vídeos 
de youtuber 
como impróprios

Divulgação

Youtuber irá gravar vídeos em seu canal sobre classificação indicativa no acesso à internet para crianças e adolescentes

Miliciano é 
preso em 
Nova Iguaçu 
pela Civil 
Policiais civis da Delega-
cia do Consumidor (Decon) 
prenderam, na segunda-feira 
(21), o dono de uma fábrica 
clandestina de cosméticos 
em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. A ação fez parte 
de uma investigação da For-
ça-Tarefa da Secretaria de 
Estado de Polícia Civil (Sepol) 
que visa a combater a ação 
de milicianos no Estado, por 
meio da asfixia das fontes de 
renda dos grupos criminosos.

No estabelecimento, fo-
ram encontradas diversas 
irregularidades, como produ-
tos vencidos, além da ausên-
cia de notas fiscais e de auto-
rização de órgãos competen-
tes. O material foi apreendido 
e o local interditado.

De acordo com as inves-
tigações, o comércio clan-
destino é uma das fontes 
financeiras da milícia para 
lavagem de dinheiro. O preso 
está à disposição da Justiça.

Criminosos integram uma das maiores quadrilhas de roubo a residências da cidade de Niterói

Assaltantes de casa na mira da polícia
A Secretaria de Polícia Civil 
(Sepol) iniciou a Operação 
Kasparov na manhã desta ter-
ça-feira (22), com o objetivo 
de desarticular e prender trafi-
cantes que integram uma das 
maiores quadrilhas de roubos 
a residências de luxo de Niterói.

A ação contou com apoio 
do Batalhão de Choque e do 
12º BPM (Niterói). De acordo 
com os agentes, os envolvidos 
são responsáveis por mais de 
uma centena de roubos a casas 
de luxo, eram violentos com 
as vítimas e utilizavam fuzis e 
granadas nos crimes.

Foram expedidos para a 
ação, mais de 60 mandados de 
prisão e mais de 50 de busca e 
apreensão em 13 comunidades 
nas cidades de Niterói, São 
Gonçalo e Saquarema. Entre os 
que tiveram a prisão decretada, 
mais de 20 suspeitos de integrar 
a quadrilha já haviam sido pre-
sos em outras operações. Até o 
fechamento desta edição, seis 
pessoas foram presas.

Outros três componentes 
do grupo morreram. Um dos 
mortos era o líder do tráfico 
de drogas da comunidade da 

Grota, em Niterói. A ação des-
ta terça-feira visa prender os 
remanescentes da organização 
criminosa.

As investigações começa-
ram após o roubo da casa de 
uma juíza. A polícia descobriu 
que a quadrilha contava com 

suporte do tráfico de drogas de 
diversas comunidades de Ni-
terói que, inclusive, forneciam 
armas e apoio logístico.

Os locais oferecidos pelos 
traficantes aos criminosos 
eram utilizando como base 
antes dos roubos e esconderijo 
durante ações policias. Com 
a parceria entre as partes, os 
assaltantes eram obrigados 
a dar uma parcela do que foi 
roubado aos traficantes.

O alvo dos criminosos eram 
condomínios cercados por 
matas, para que a fuga se tor-
nasse mais fácil. Também era 
pela mata que os assaltantes 
se dirigiam até as casas, usando 
roupas camufladas. A quadri-
lha já fez centenas de vítimas.

Reprodução

Foram expedidos mais de 60 mandados de prisão e mais de 50 de busca e apreensão em Niterói, SG e Saquarema

Ele prometia soltar presos mostrando às famílias foto de magistrado

Falso advogado extorquia 
dizendo ser amigo de juiz 

Policiais civis da Delegacia de 
Repressão a Roubo e Furtos de 
Cargas (DRFC) prenderam em 
flagrante, na segunda-feira 
(21), um homem pelos crimes 
de extorsão, uso de documen-
to falso e falsa exploração 
de prestígio. O acusado se 
passava por advogado e en-
ganava as vítimas afirmando 
ter conhecimento junto à 
Justiça para facilitar a soltura 
de presos.

De acordo com as investi-
gações, o homem é considera-
do um dos maiores golpistas 
em atuação no estado. O 
criminoso criava falsas con-

versas, utilizando fotografias e 
nome de um desembargador 
de Justiça que já o havia con-
denado. Desta forma, alegava 
suposto prestígio.

O falso advogado foi des-
coberto após chantagear e 
ameaçar uma vítima, que 
teria dado R$ 58 mil na espe-
rança de ter o marido solto. 
Uma das alegações usadas 
era que ela estava sendo pro-
curada pela polícia. Para dar 
veracidade ao fato, o autor 
chegou a produzir um cartaz 
de “PROCURADA”, além de 
outros documentos.

O acusado possuía seis 

mandados de prisão em aber-
to e uma ficha criminal com 
54 anotações por estelionatos, 
extorsões e latrocínio, que fo-
ram praticados no município 
de Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, e em bairros na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro.

Ainda durante as investi-
gações, a polícia descobriu 
que, em 2007, o homem exe-
cutou uma de suas vítimas 
e tentou matar outra, que 
conseguiu fugir. Os crimes 
aconteceram no Recreio dos 
Bandeirantes. Na ocasião, o 
estelionatário se passava por 
piloto de helicóptero.

Segundo a 
polícia, bando já 
assaltou mais de 
cem residências

Polícia e PRF fazem 
ação contra o tráfico
A Polícia Civil do Rio de 
Janeiro, por meio da 89ª 
DP (Resende), e a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), 
com o apoio da Polícia Civil 
de São Paulo, realizam uma 
operação, na manhã desta 
terça-feira (22), para cum-
primento de três mandados 
de prisão temporária e 12 
de busca e apreensão contra 
traficantes de uma organiza-
ção criminosa que abastece 
municípios da Região Sul 
Fluminense e comunidades 
cariocas. Desde outubro 
deste ano, mais de uma to-
nelada de cocaína pura desta 
quadrilha foi apreendida, 
ocasionando prejuízo de R$ 
25 milhões aos investigados.  

Até o fechamento desta edi-
ção uma pessoa havia sido 
presa.

A operação acontece em 
cidades do Rio e de São Pau-
lo e é um desdobramento 
das investigações realizadas 
pela Delegacia de Polícia 
de Resende e pela PRF. Os 
acusados foram identifica-
dos após monitoramento de 
traficantes que transporta-
vam cocaína pela Rodovia 
Presidente Dutra. Os agentes 
verificaram que cinco car-
ros levavam a mercadoria 
e contavam com suspeitos 
que andavam nos chamados 
“veículos batedores”, que 
asseguravam o transporte 
seguro do produto.

O Degase já começou a 
distribuição dos novos 
uniformes para os ser-
vidores, que trabalham 
nas 24 unidades de so-
cioeducação do Rio de 
Janeiro. 

Ao todo, 1.393 agen-
tes pertencentes ao 
quadro funcional da 
instituição, já começa-
ram a receber as vesti-
mentas, que serão dis-
tribuídas nas unidades,  
que compõem o siste-
ma socioeducativo do 
Estado. 

A identidade visual 
foi escolhida e suge-
rida pelos próprios  
agentes.

Novos 
uniformes
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Vacina: primeiras doses em fevereiro
As primeiras doses da vacina 
desenvolvida pela Univer-
sidade de Oxford, em par-
ceria com a farmacêutica 
AstraZeneca, finalizadas no 
Brasil, estarão disponíveis na 
semana do dia 8 de fevereiro. 
Em audiência na Comissão 
Externa de Enfrentamento 
à Covid-19, da Câmara dos 
Deputados, ontem (22), a 
presidente da Fiocruz, Nísia 
Trindade, disse que, pelo 
calendário programado, nas 

semanas de 8 a 12 de fevereiro 
e de 15 a 19 de fevereiro, serão 
entregues 1 milhão de doses. 
A partir da terceira semana, 
de 22 a 26 de fevereiro, se-
rão 700 mil doses diárias da 
vacina, totalizando 3,5 mi-
lhões de doses por semana. 
A programação, no entanto, 
dependerá do registro dos 
imunizantes pela Anvisa. Cer-
tificação - A Sinovac, fábrica 
que desenvolveu a vacina 
CoronaVac contra o novo co-

ronavírus, em parceria com o 
Instituto Butantan, de São 
Paulo, recebeu a certificação 
de boas práticas da Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa). A resolução 
foi publicada pela Anvisa no 
Diário Oficial da União, tem 
validade de dois anos e diz 
respeito à linha de produção 
do Insumo Farmacêutico Ati-
vo (IFA) - matéria-prima para 
a produção do imunizante 
e de produtos estéreis usa-

dos na formulação.”A etapa 
finalizada é um dos pré-re-
quisitos para a continuidade 
do processo de registro da 
vacina da Sinovac e de um 
eventual pedido de autori-
zação”, ressaltou a agência, 
em nota divulgada na noite 
de ontem. O pedido de re-
gistro, no entanto, depende 
da divulgação de resultados 
sobre a eficácia da vacina 
pelo Butantan, o que deve 
ocorrer hoje (23), segundo a 

agência. Na mesma viagem à 
China, os técnicos da Anvisa 
também inspecionaram a 
fábrica que produzirá a ma-
téria-prima que será enviada 
ao Brasil para a produção da 
vacina de Oxford/AstraZene-
ca, pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). Nesse caso, 
a certificação deve sair até o 
início de janeiro.

SP em fase vermelha - No-
vas restrições à atividade eco-
nômica não essencial foram 

anunciadas ontem (22), pelo 
governo paulista, para frear o 
avanço da pandemia. Todas 
as regiões do estado estão em 
alerta devido à evolução de 
casos, internações e mortes 
em decorrência da covid-19. 
Haverá retorno à Fase Ver-
melha do Plano São Paulo 
entre os 25 e 27 de dezembro 
e 1º e 3 de janeiro em todo o 
estado. Nesses dias, somente 
atividades essenciais pode-
rão funcionar.

Fiocruz diz que primeira entrega do produto de Oxford ocorrerá na semana do dia 8. SP retorna à Fase Vermelha
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O meio-campis-
ta Gerson esteve 
ontem na Dele-
gacia de Crimes 
Raciais e Delitos 
de Intolerância 
(DECRADI) para 

prestar depoimento sobre o 
ocorrido no confronto entre 
Flamengo e Bahia, no último 
domingo. Após o jogo, o cami-
sa 8 do Rubro-Negro acusou o 
atleta Ramírez, do Tricolor, de 
racismo.

Ainda na delegacia, Ger-
son se pronunciou sobre o 
caso, apontando as motiva-
ções para combater o racismo.

“Estou aqui na delegacia, 
vim falar sobre o ocorrido. 
Quero deixar claro que não 
vim falar só por mim, mas 
pela minha filha, que é ne-
gra, meus sobrinhos, que são 

negros, meu pai, minha mãe, 
amigos e todos os negros no 
mundo. Hoje, graças a Deus, 
sou jogador de futebol e tenho 
voz ativa para poder falar e dar 
força para que outras pessoas 
que sofrem racismo ou outro 
tipo de preconceito possam 
falar também”, afirmou o 
atleta.

Quem também comentou 
sobre o ocorrido foi o vice-
-presidente geral do Fla, Ro-
drigo Dunshee, que esteve ao 
lado de Gerson na delegacia.

“O Flamengo está aqui 
junto com o Gerson, como 
está sempre junto com todos 
os atletas, para apoiar nesse 
momento. O Gerson cumpriu 
seu papel de cidadão, fez a 
apresentação e agora a ques-
tão está entregue à Justiça e a 
gente espera que a justiça seja 

passou a me perseguir sem 
eu entender o que se passava. 
Passei por trás dele, pois não 
queria entrar em briga com 
ninguém. Depois ele saiu 
falando que o tratei com um 
‘cale a boca, negro’, em por-
tuguês, quando eu realmente 
não falo português, assim 
fluente. Estou há apenas al-
guns meses no Brasil e sobre 
ser racista, não estou de acor-
do, porque não é bem visto 
em nenhuma parte do mundo 
e sabemos que todos somos 
iguais. Em nenhum momento 
falei isso e menos ainda usei 
essa palavra”, declarou.

Apoio - O ex-técnico do 
Flamengo, Domènec Torrent, 
enviou ontem uma mensa-
gem em solidariedade ao 
jogador. O espanhol destacou 
que Gerson é “um homem de 
caráter ímpar” e que o racis-

mo representa “uma praga 
mundial que devemos com-
bater todos os dias”.

“Recebi com muita triste-
za a notícia dos atos racistas 
contra o meia Gerson, que 
foi meu jogador no Flamengo 
e um homem de um caráter 
ímpar. O racismo é uma praga 
mundial que devemos com-
bater todos os dias. Minha so-
lidariedade ao Gerson e seus 
familiares! Não podemos mais 
tolerar esse tipo de situação!”, 
escreveu Dome, através de 
suas redes sociais.

Torrent chegou ao Fla-
mengo em agosto deste ano 
para assumir o lugar de Jor-
ge Jesus. No entanto, durou 
pouco no comando do time 
e foi demitido no começo de 
novembro. No total, o técnico 
disputou 24 partidas com o 
Rubro-Negro e conquistou 14 
vitórias.

Meia prestou depoimento onde 

confirmou acusação contra Ramirez

Gerson vai 
à delegacia 
após caso 
de racismo

Alexandre Vidal / Flamengo

Gerson, do Fla, acusa o meia colombiano Ramirez, do Bahia, de ter dito: ‘Cala a boca, negro’, durante jogo no Maracanã

feita”, concluiu Rodrigo.
Do lado do Bahia, a deci-

são foi pelo afastamento de 
Ramírez, que nega as acusa-
ções.

“Em nenhum momento 
fui racista com nenhum dos 
jogadores, nem com Gerson, 
nem com qualquer outra 
pessoa. O que passa é que 
quando fizemos o segundo 
gol, levamos a bola para o 
meio, para recomeçar o jogo 
rapidamente. Então, o [ata-
cante] Bruno Henrique finge 
[sair jogando], eu saio a correr. 
Digo a Bruno: ‘jogue rápido, 
por favor, jogue sério’. Ele toca 
a bola para trás e o Gerson 
não sei o que me fala, mas 
eu não compreendo muito o 
português. Não compreendi 
o que me disse e falei: ‘jogue 
rápido, irmão’. Passo por ele, 
sigo a bola, não sei o que ele 
entendeu. Ele jogou a bola e 

Time do Fluminense ainda não venceu desde a saída de Odair Hellmann

Danilo Barcelos sai em 
defesa do técnico Marcão 

O Fluminense 
briga na parte de 
cima da tabela 
de classificação 
do Campeona-
to Brasileiro. No 
entanto, os tri-

colores vêm de dois resultados 
adversos nas últimas rodadas.

A saída do técnico Odair 
Hellmann parece ter sido sen-
tida pelo Fluminense. Mesmo 
com a efetivação de Marcão, 
que era auxiliar do clube, as 
atuações da equipe sofreram 
queda acentuada.

Marcão já começou a sentir 
a pressão pelos resultados. Só 
que o lateral-esquerdo Danilo 

Barcelos saiu em defesa do 
treinador.

“Eu falo em nome de todo 
o grupo: a gente está super 
confiante no professor Marcão 
e feliz com o que a gente vem 
realizando. Tenho certeza que 
as coisas vão melhorar”.

Danilo Barcelos citou a tro-
ca de comando e a adaptação 
dos jogadores ao estilo do novo 
treinador.

“Muito complicado, né? 
Uma troca de comando sem-
pre vai ter alguns percalços. É 
apenas um início de trabalho. 
Falar que eu concordo com 
críticas, eu não concordo. É 
muito cedo ainda, e o traba-

lho do Marcão é muito bom. 
Ele tem o grupo todo na mão, 
como tinha também o profes-
sor Odair. A gente está se en-
quadrando ao estilo dele, que 
não muda muito do Odair. E eu 
tenho certeza que a gente vai 
encontrar uma forma. Foram 
apenas dois jogos. Claro que o 
torcedor está ansioso, porque a 
gente faz uma boa campanha e 
não pode perder pontos como 
a gente perdeu nas últimas 
duas partidas”, declarou.

O Fluminense terá tare-
fa complicada no próximo  
sábado. Os tricolores vão re-
ceber o líder São Paulo, no 
Maracanã.

Bota anuncia 
extensão do 
contrato de 
cinco atletas

O Botafogo ga-
nhou esperança 
de escapar da 
zona de rebai-
x a m e n t o  d o 
C a m p e o n a t o 

Brasileiro com a vitória sobre 
o Coritiba. Mesmo assim, os 
alvinegros ainda estão em 
situação delicada na Série A.

O técnico Eduardo Barroca 
tem buscado opções no elenco 
para reagir na competição. No 
entanto, o comandante pode-
ria perder algumas peças nos 
próximos dias.

Isso porque o contrato de 
alguns jogadores terminariam 
no dia 31 de dezembro. Só que 
o elenco tomou uma atitude 
e pediu a extensão do vínculo 
dos atletas até o fim do Brasi-
leiro.

Os jogadores que estão 
nesta situação são os seguintes: 
o goleiro Saulo, o zagueiro He-
lerson, o volante Luiz Otávio e o 
atacante Lucas Campos. Todos 
não teriam seus vínculos reno-
vados para ganharem mais um 
período no clube.

A medida vai manter o cli-
ma mais tranquilo dentro do 
Botafogo e dará a Barroca mais 
opções para as perdas durante 
os jogos.

Outro jogador que vai se-
guir no Botafogo é o atacante 
Kelvin. O atleta tem contrato 
até o fim do Brasileiro, mas 
existia uma cláusula que per-
mitia ambos os lados rescindir 
o vínculo no dia 31.

Jorge Jesus elogia 
futebol brasileiro

Na entrevista coletiva con-
cedida ontem, visando a 
decisão da Supertaça de 
Portugal, contra o Porto, o 
técnico Jorge Jesus, do Ben-
fica, declarou que o futebol 
brasileiro é o mais evoluído 
do mundo, comparando até 
mesmo o Brasileirão com o 
Campeonato Inglês.

Com uma passagem his-
tórica pelo Flamengo de um 
pouco mais de um ano, o 
treinador português valo-
rizou o tempo que passou 
pelo país, ressaltando o nível 
do futebol brasileiro. “Vim 
de um futebol com muitos 
jornalistas, vim do futebol 
mais evoluído do mundo. 
Campeões mundiais cinco 
vezes, os melhores jogadores 

do mundo”, disse.
O Mister ainda comparou 

o Campeonato Brasileiro 
com a Premier League, di-
zendo que se passasse na 
televisão lusitana como é 
transmitido o Inglês, seria 
possível constatar o po-
derio da competição. “Se 
o Campeonato Brasileiro 
passasse aqui como o Inglês,  
iam ver qual que é realmen-
te o mais forte do mundo”, 
finalizou.

Pelo Rubro-Negro, Jorge 
Jesus comandou a equipe 
em 49 partidas e conquistou 
quase tudo o que disputou: 
Libertadores, Campeonato 
Brasileiro, Recopa Sul-Ame-
ricana, Supercopa do Brasil e 
Campeonato Carioca.

Alexandre Vidal / Flamengo

Benfica, de Jorge Jesus, joga hoje a final da Supertaça de Portugal contra o Porto

Judô: Rafaela 
é apoiada após 
manutenção 
de punição
A Confederação Brasileira 
de Judô (CBJ) manifestou 
apoio à judoca Rafaela Silva, 
que teve a suspensão de dois 
anos por doping mantida 
pela Corte Arbitral do Es-
porte (CAS, sigla em inglês). 
Com isso, ela estará fora dos 
Jogos de Tóquio, no ano que 
vem. Em nota, a entidade 
lamentou a decisão do tri-
bunal, informada na última 
segunda-feira, e garantiu que 
a carioca (medalhista de ouro 
da categoria até 57 quilos no 
Rio-2016) dará a volta por 
cima na carreira.

“Rafaela é uma das maio-
res atletas do país, única ju-
doca brasileira campeã mun-
dial e olímpica, em carreira 
construída à base de muito 
suor, disciplina, coragem e, 
sobretudo, superação”, desta-
ca a nota da CBJ, que comple-
ta: “Uma das principais lições 
que o nosso esporte ensina 
é aprender a cair, levantar e 
seguir. Rafaela Silva e o judô 
brasileiro levantarão ainda 
mais fortes. Juntos, estamos 
preparados para vencer as 
dificuldades”, diz a confede-
ração em um comunicado.

Treinador elogiou jogadores do sub-20 que conquistaram o título carioca

Sá Pinto observa jovens do 
Vasco durante treinamento

O elenco do Vas-
co se reapresen-
tou ontem, para 
a primeira ativi-
dade da sema-
na. Após vencer 
o Santos por 1 a 

0 no último domingo, o Cruz-
-maltino já iniciou os trabalhos 
visando o confronto diante do 
Athletico-PR, pela 27ª rodada 
do Brasileirão. No próximo 
domingo, os comandados de 
Ricardo Sá Pinto vão buscar a 
segunda vitória consecutiva, na 
Arena da Baixada.

Enquanto os titulares contra 
o Peixe fizeram um trabalho 
regenerativo, os demais dispu-

20, conforme havia prometido 
o treinador.

“Gostei muito do jogo con-
tra o Atlético (do sub-20). Foi 
uma vitória também de muita 
alma, de organização, de uma 
equipe com boa mentalidade, 
que quis mesmo ganhar, des-
temida. E vi jovens com talento 
e com vontade de chegar à 
equipe principal. É isso que nós 
queremos, que eles continuem 
no processo de evolução e, de-
pois, criar condições para que 
eles possam vencer aqui”, disse 
Sá Pinto.

A equipe sub-20 do Vasco 
conquistou recentemente o 
Carioca da categoria.

Rafael Ribeiro / Vasco

Sá Pinto já prepara o time do Vasco

Ex-dirigente suíço é acusado pela entidade de ‘má gestão criminosa’

Fifa processa Sepp Blatter 
por irregularidade em museu

A Fifa informou ontem ter en-
trado com uma ação criminal 
com a promotoria de Zurique, 
alegando evidências de “má 
gestão criminosa” em um 
projeto de museu criado pelo 
ex-presidente Joseph Blatter.

A entidade que controla o 
futebol mundial disse que sua 
acusação “identificava o en-
volvimento direto do ex-presi-
dente da Fifa Joseph S. Blatter 
junto com outras pessoas” nos 
acordos feitos sobre o museu 
que fica no centro de Zurique.

“A queixa inclui os custos 
de todo o projeto de 500 mi-
lhões de francos suíços (cerca 
de R$ 2,9 bilhões) e identifica 
que a administração anterior 
da Fifa gastou 140 milhões de 
francos suíços na reforma de 
um prédio que a organização 
não possui, enquanto também 
se inseriu em um longo con-
trato de locação em termos 
desfavoráveis em comparação 
com as taxas padrão do mer-
cado, que, no total, custarão à 
Fifa US$ 360 milhões até a data 
de vencimento em 2045”, disse 
a Fifa em comunicado.

“Isso é meio bilhão de fran-
cos suíços que poderiam, e 

deveria, ter sido canalizado 
para o desenvolvimento do 
futebol global”, diz a entidade.

O advogado do ex-dirigen-
te, Lorenz Erni, afirmou: “As 
acusações são infundadas e 
veementemente repudiadas”.

Blatter, que foi presidente 
da entidade por 17 anos, foi 
suspenso e posteriormente 
banido pelo comitê de ética 
da entidade, após ser alvo de 
um processo criminal na Suíça 
em 2015.

O secretário-geral adjunto 
da federação internacional 
de futebol, Alasdair Bell, disse 
que uma auditoria foi realiza-
da no projeto.

“Essa auditoria revelou 
uma ampla gama de circuns-
tâncias suspeitas e falhas de 
gestão, algumas das quais po-
dem ser de natureza crimino-
sa, e que, portanto, precisam 
ser devidamente investigadas 
pelas autoridades competen-
tes”, declarou Bell.

Tânia Rêgo / Agência Brasil

Segundo a Fifa, Blatter gastou quantia milionária em prédio não construído

taram um coletivo. A atividade 
contou com a presença de di-
versos jogadores da equipe sub-


